

# Sozialverband VdK lädt beim Happy-Family-Day zum Rätseln ein

Ortsverein Bad Saulgau feiert sein 70-jähriges Bestehen und macht ein Quiz mit Gewinnspiel

Von Julia Freyda

BAD SAULGAU - Vor 70 Jahren ist auch in Bad Saulgau der Verband der Kriegsbeschädigten (VdK) gegründet worden. Den runden Geburtstag will der Ortsverein beim Happy Family Day am Sonntag, 7. Juli, feiern. Zusätzlich zum traditionellen Info-Stand gibt es von 10 bis 16 Uhr ein Quiz. Hauptpreis ist die Teilnahme am VdK-Ausflug im kommenden Jahr für zwei Personen inklusive Verpflegung.

Rund 380 Mitglieder gehören zum Ortsverband Bad Saulgau. „Viele treten ein, wenn sie plötzlich betroffen sind und zum Beispiel unsere Rechtsberatung in Anspruch nehmen möchten“, sagt der Vorsitzende Franz Blumer. Denn zu den Hauptaufgaben des Sozialverbandes gehören Hilfe bei sozialrechtlichen Angelegenheiten wie Versicherung, Schwerbehinderung und Entschädigungen. „Wir können aber selber

auch nur versuchen, das zu verwirklichen, was den Betroffenen laut Gesetz zusteht. Wir selber genehmigen ja nichts“, sagt Blumer. Denn die Erfahrung habe leider gezeigt, dass der Frust sich gegen den Sozialverband richtet, wenn Menschen ihr Anliegen gegenüber Behörden oder vor Gericht nicht durchbekämen. Auch würde mancher vergessen, dass der Einsatz der Mitglieder ehrenamtlich ist.

## Über die Arbeit aufklären

Auch aus diesen Gründen wollen die Mitglieder des Ortsvereins beim Happy Family Day über seine Arbeit aufklären und Interesse wecken. Einerseits gibt es wie in den Jahren zuvor Aktionen für Kinder samt kleinen Geschenken. Andererseits ist ein Quiz geplant. Dabei gilt es, mehrere Fragen zum Ortsverein zu beantworten.

Der erste Preis ist die Teilnahme für zwei Personen am VdK-Ausflug

im kommenden Jahr samt Verpflegung. Weitere Preise sind Einkaufsgutscheine und Sekt. Die Gewinner werden schriftlich benachrichtigt. Der Stand wird wieder beim Bochtler in der Kaiserstraße Ecke Blauwstraße stehen.

Deutschlandweit haben sich vor rund 70 Jahren Ortsvereine des VdK gegründet. Aus der Interessenvertretung der Kriegsbeschädigten und Hinterbliebenen ist mit 1,8 Millionen Mitgliedern nach eigenen Angaben Deutschlands größter Sozialverband geworden. Der Verband setzt sich auch für sozialpolitische Interessen ein. Aktuell etwa mit der Aktion „Pflege macht arm“. Mit einer Unterschriftenaktion soll Druck gegenüber der Politik aufgebaut werden, damit pflegebedürftige Heimbewohner bei den Kosten entlastet werden.

Wer mitmachen will, kann beim Happy Family Day am Stand des Sozialverbandes VdK unterzeichnen. Bislang veranstaltet der Ortsverein

verschiedene Feste im Jahreszyklus, fasst aber auch Neuerungen ins Auge. Etwa einen Spielesamstag wie

es ihn in Mengen gibt, dazu soll aber zunächst das Interesse bei den Mitgliedern abgefragt werden.



Die stellvertretende Vorsitzende Rosi Schorr (von links), Revisor Oskar Beurer, Schriftführerin Anita Duj und Vorsitzender Franz Blumer leiten den Ortsverein Bad Saulgau.

FOTO: JULIA FREYDA